
股票代码：600449               股票简称：宁夏建材

宁夏建材集团股份有限公司投资者沟通情况

活 动 类 别
□特定对象调研  £分析师会议 £媒体采访  R 业绩说明会

□新闻发布会    □路演活动   □现场参观  £电话会议

参 与 单 位 名 称 及

人 员 姓 名

投资者

时间 2024 年 10 月 31 日 9：00-10：00

公 司 接 待 人 员 公司董事长王玉林、独立董事兼董事会审计委员会主任委员罗立邦、

财务总监梁澐、董事会秘书兼总法律顾问林凤萍、相关工作人员

主 要 内 容 1、“中国建材集团及中国建材股份正在积极研究论证关于基础

建材板块相关企业的其他整合方案”。据此获取的信息，新的重组方

案视乎已经把中建信息排除在外了，是这样吗？谢谢。

答：您好，请以后期公司在指定媒体披露的新的重组方案为准。

谢谢

2、王总您好，仅剩一年九个月时间，承诺期就到了。在未来一年

九个月时间里，对一个完整的重组流程其实并不宽裕，真的需要提高

工作效率了。预案还没有一点眉目吗？

答：您好，感谢您的提醒和关注。公司实际控制人中国建材集团

和控股股东中国建材股份在延期履行同业竞争承诺的函件中，已表示

中国建材集团及中国建材股份正在积极研究论证关于基础建材板块相

关企业的其他整合方案，并计划在条件成熟后推进实施。谢谢        



3 、公司承诺的两年内解决同业竞争的承诺，是指两年内完成重

组吗？

答：您好，公司控股股东、实际控制人将在延期履行同业竞争承

诺事项经宁夏建材股东大会审议通过起 2 年内履行前述解决同业竞

争的承诺。重组能否在期限内通过审核、实施完成受限于监管部门审

批进度及资本市场条件等多重因素影响。谢谢

4、再次建议公司并提醒大股东积极研究国家建设新材料大数据

中心的政策，积极介入。谢谢。

答：您好，感谢您的建议。

5、“中国建材集团及中国建材股份正在积极研究论证关于基础

建材板块相关企业的其他整合方案“,是否可以解读为公司的重组未

来将基于基础建材板块（水泥以外的建材）来开展？请做出明确的回

答。

答：您好，截止目前新的整合方案还在研究论证过程中，公司会

在条件成熟后对外披露，请您及时关注公司公告。谢谢

6、贵司的 21 亿的理财产品 ，是多少年限，利率多少呢？

答：您好，公司购买理财产品是在董事会审议通过之日起 12 个

月内在最高额度内资金滚动使用，并授权公司经营层行使该项投资决

策权并签署相关合同文件，组织实施相关事宜。谢谢。

7、贵司数据中心的使用情况如何了？主要客户是谁？有无盈

利？



答：您好，关于数据中心运行情况请关注公司已披露的定期报

告，谢谢。

8、贵司关于黑山峡水利工程有在关注吗？目前进度如何？

答：您好，公司也在积极关注该工程的相关信息，截止目前没有

看到相关进展。谢谢

9、您好，请问公司截至 10 月 29 日的股东人数是多少？

答：您好，截至目前公司只有 2024 年 10 月 18 日的股东户

数，截至 2024 年 10 月 18 日公司股东户数 29,215户。谢谢

10、大华会计所将于 11 月 9 日解禁，贵司的重组方案是否可以

同步输出了？

答：您好，中国建材集团及中国建材股份正在积极研究论证关于

基础建材板块相关企业的其他整合方案，并计划在条件成熟后推进实

施。请您关注公司后期公告，谢谢。

11、梁总好，第四季度公司水泥价格同比和环比有什么变化？谢

谢。

答：您好，感谢您的关心，公司将继续努力做好水泥产品稳价和

复价工作。

12、集团周董事长将于 2026 年 4 月份退休，希望公司能在此

时间点之前重组完成，履行完毕消除同业竞争承诺，也圆满完成周董

事长的心愿。谢谢。

答：您好，感谢您的建议。



13、作为中小股东，并不喜欢现金分红，只有大股东才喜欢。如

果将分红资金用于股份回购来提升公司市值，反而对投资者是更好的

保护。

答：您好，感谢您的建议。

14、如您所说，公司在宁夏银川建设的数据中心以及云底座项目

均由公司投资建设的，我问的问题是：该项目是中国建材”一朵云

“，中国建材集团要不要向公司支付租赁费或项目管理费？谢谢。

答：您好，目前公司在建的只有云底座项目，如果中国建材“一

朵云”由公司投资建设，那也不涉及给公司支付租赁费或项目管理

费。谢谢

15、作为小盘央企，股价长期破净，公司管理层难道就没有一点

压力吗？国资委大力倡导的提升市值的办法，公司为何不采用？

答：您好，公司管理层会继续就市值维护方面的内容进行研究和

讨论，谢谢。

16、如果拖到明年一季度出重组方案，那将按最新的年报数据给

出股份发行价格，每股发行价格将超过 15元，对被重组方是不利

的。大股东、公司和财务顾问考虑过这个问题吗？谢谢。

答：您好，公司会就您的建议进行研究。谢谢

17、大数据中心一期正式运行了吗？是宁夏建材还是中建材集团

在运营管理？运营团队从哪里来的？谢谢。

答：您好，公司数据中心项目一期工程已建成，目前由宁夏建材



组织运营团队进行管理，谢谢。

18、公司拿着21 亿的资金理财，为何不尽快启动大数据中心二

三期建设呢？尤其抓住国家建设新材料大数据中心的有利时机，积极

争取把国家新材料大数据中心落地在宁夏银川。

答：您好，感谢您的建议。截止目前公司数据中心项目一期工程

已建成，公司会积极跟踪国家相关政策的变化，并结合一期项目实际

运营情况，研究讨论后期发展事宜。谢谢

19、作为央企股价严重破净，国资委多次鼓励上市公司积极采用

回购或增持措施维护市值稳定，公司却迟迟不动作，到底出于什么考

虑呢？谢谢。

答：您好，感谢您的建议，公司管理层会继续就市值维护方面的

内容进行讨论和研究。谢谢

20、据传，中建材集团拟将石墨等资产重组并购进上市公司，这

是与发展新质生产力的要求相违背的，广大中小股东反对并购装入传

统的产业。

答：您好，请您以公司在指定媒体和报刊披露的信息为准。谢谢

21、林总，祝贺您获得了“金牛董秘奖”，真乃实至名归。请

问，公司多年没有接待过一家投资机构实地调研，到底是什么原因

呢？

答：您好，感谢您对公司的关注。除了实地调研之外，公司也会

通过电话、定期召开业绩说明会、参加中国建材集团组织的业绩说明



会等方式与投资机构加强沟通。谢谢

22、董事长好，市场上有种说法：宁夏建材通过“我找车”平台

和数据中心，在对中国建材搞另一种形式的利益输送。实际情况是这

样吗？谢谢。

答：您好，请您以公司在指定媒体和报刊披露的信息为准。谢谢

23、股价破净，影响公司形象，损害股东利益，公司有没有关于

市值管理的具体措施？

答：您好，公司将持续以投资者需求为导向，提升信息披露质

量，加强与投资者之间的沟通，后续也会综合考虑行业发展、自身业

务情况、以及重大资金支出安排等因素基础上，在相关条件具备后，

通过合理分红等形式积极回报股东。谢谢

24、请问董事长，中建材集团在数据中心建设的“一朵云”项

目，要不要向数据中心支付场地租赁费？谢谢。

答：您好，公司在宁夏银川建设的数据中心以及云底座项目均由

公司投资建设，谢谢。

25、王总您好，请教两个连续的问题：1、您认为公司股价目前

是什么水平？高估还是低估？2、作为破净央企，为何不回购股份以

维护市值稳定提升？

 答：您好，股票价格是由二级市场供求关系决定的。公司管理层

将继续做好生产经营管理，稳定经营业绩，提升公司内在价值；同时

公司也将继续加强信息披露和投资者关系管理等工作，促进公司股票



价格体现公司内在价值。谢谢

26、董事长好，三部门印发《新材料大数据中心总体建设方

案》，公司有没有兴趣参与？比如建设 30 个以上数据资源节点方面

的。谢谢。

答：您好，感谢您的建议。

27、股价破净，公司宁愿拿出 21 亿购买理财，也不拿出哪怕一

丁点进行回购，到底是出于什么考虑？谢谢。

答：您好，公司管理层会继续研究和讨论市场维护方面的内容，

谢谢。

28、公司数据中心项目一期,是否涉及新材料数据的相关业务？

答：您好，公司会积极跟踪国家相关政策，研究是否开展相关业

务。谢谢


